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L’établissement de la diversité

L e mardi 9 avril 2019, lors d’un séjour d’une semaine, et à 
la suite d’un accueil extrêmement chaleureux, M. Loiret et 
M. Yuan ont signé une convention d’échange entre leurs 

établissements respectifs : l’Institution Sévigné de Granville en 
France et le Lycée numéro Un de Liuyang en Chine (中国浏阳

第一中学). Cet échange sera mis en place à la rentrée de septembre 
2019 et s’adressera aux étudiants déjà lycéens, ainsi qu’aux futurs 
élèves de Seconde LV2 (-LVB). Nous commencerons par accueillir 
les élèves chinois au mois de janvier-février 2020, puis ce sera notre 
tour au mois d’avril 2020 d’aller visiter cette belle province du sud de 
la Chine qu’est la province du Hunan (湖南省).
Mme Pas- sa,

profes- seur de chinois à l’Institution 
Sévi- gné
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Le monde des mangas :  
une nouvelle tendance !

Depuis plusieurs années, la renommée des 
mangas est en hausse auprès des jeunes. 
Avec plus de 29 millions de mangas vendus 
en France en 2021, cette bande dessinée 
japonaise est au sommet de sa popularité.

L es mangas, ces bandes dessinées, ont une petite particularité : ils 
se lisent à l’inverse des livres classiques en commençant par la 
fin. Les plus connus comme One Piece, Naruto et Demon Slayer se 

sont vendus chacun à plusieurs millions d’exemplaires rien qu’en 2021.  
La plupart du temps, les jeunes choisissent leurs mangas en fonction de 
la couverture intrigante, et de leur court synopsis passionnant, captivant. 
Nous avons demandé à des élèves s’ils lisaient des mangas, et il s’est 
avéré que 55 % d’entre eux s’y plongeaient régulièrement. En 2021, 
le manga le plus vendu était Jujustsu Kaisen avec presque 31 millions 
d’exemplaires achetés dans le monde. Étonnant de la part d’un manga 
dont on ne connaissait pas le nom avant 2020. Une tendance qui n’est 
pas prête à disparaître pour le moment.

Lou-Ann Heleine et Poppy Bradshaw, 4B

Confidences 
Mme Helaine, professeure de sport (le coronavirus) : “Je trouve 
qu’on en fait un petit peu trop, on va devoir vivre avec. Je n’ai pas envie 
que la vie s’arrête pour autant. On doit s’y faire, c’est tout. Les enfants, 
comme les adultes, doivent retrouver la joie de vivre !”

Mme Monnier, professeure d’italien (son métier) : “C’était avant tout 
une passion pour la langue et le pays qui s’est trans-

formé en une envie d’enseigner. J’ai voulu 
transmettre cette passion en devenant 
professeur. C’est un plaisir d’enseigner 
l’italien dans ce collège.”

M. Thomas, professeur de français (son livre et son film pré-
férés) : “Mon film préféré est Le nom de la rose de Jean-Jacques 
Annaud. Je l’ai regardé dix-sept fois ! Mon livre préféré par 
contre, est Le Soleil des Scorta de Laurent Gaudé. J’ai 
bien aimé la manière dont il mène son histoire, 
son ambiance est plaisante. Il y a un secret que 

transporte le personnage qui rend le roman 
intrigant. J’ai aussi apprécié l’écriture du 
livre, sa structure.”

Lou-Ann Heleine 
Poppy Bradshaw 4B

S évigné actus, journal scolaire né d’une 

collaboration entre des élèves de tous 

niveaux et un journaliste de Bayard 

Service, vous présente, cette année encore, les 

passions des élèves, leurs projets et actions, leurs 

sorties, leurs interrogations ainsi que 

leur quotidien dans l’établisse-

ment.

L’équipe de journalistes, ama-

teurs mais néanmoins pas-

sionnés, vous invite à décou-

vrir l’univers des mangas et 

les raisons de leur popularité, 

les moments forts de la classe 

de neige, des actualités sportives 

régionales, les dégâts liés à la pollution sur les 

côtes normandes et bien d’autres thèmes…

Ces différents sujets montrent la diversité qui 

existe dans notre établissement et que nous nous 

efforçons de promouvoir.

Merci à toute l’équipe de rédaction qui a 

pris du temps pour nous permettre 

de garder un souvenir de ces 

moments passés et de les par-

tager à toute la communauté 

éducative.

Bonne lecture à tous et toutes.

M. Loiret, directeur

on 
adhère

Les mangas phares 
du CDI (à droite)  
et les mangas  
les plus connus 
dans le monde  
(à gauche).

en salle des profsPetite interview 

Une partie de l’équipe 
de rédaction de Sévigné Actus 

au travail.
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Les oiseaux de Granville 
avec leurs cris stridents et 
leur plumage soyeux font de 
Granville un lieu joyeux qui 
permet aux gens un retour  
à la nature.

C hausey et Granville possèdent beau-
coup d’oiseaux marins comme le 
goéland, l’huîtrier pie, la mouette, le 

cormoran et plus encore. Ce sont des oiseaux 
marins avec leurs pieds palmés et leur plumage 
rendu imperméable grâce à une glande, près de 
la queue qui produit une sorte d’huile. Ensuite 

ils se l’étalent sur les plumes pour les rendre 
imperméables. La plupart se nourrissent de 
poissons : ils sont piscivores.
Chausey est un royaume pour les oiseaux, le plus 
connu est le goéland argenté, c’est un oiseau 
facile à observer et surtout le plus commun 
sur nos côtes.
Nos oiseaux marins trouvent leur alimentation 
dans la mer, mais ils n’ont pas tous les mêmes 
techniques pour pêcher. Certaines espèces ne 
se posent jamais sur l’eau, elles attrapent leurs 
proies en vol lorsque celles-ci sont à la surface. 
Tandis que d’autres restent à la surface ou 
pénètrent légèrement dans la mer.

Anne-Charlotte et Maëva (classe de 6e)

E n ce début décembre 2021, nous les 
5e I6 et les 4e I6 avons mis en place un 
échange par correspondance avec une 

classe du collège B.TecchI à Viterbe en Italie. 
Nous avons écrit des lettres en italien pour 
nous présenter et leur avons expliqué notre 
mode de vie au quotidien ainsi que notre 
système scolaire. Il faut savoir qu’il y a des 

différences entre nos deux fonctionnements. 
Nous leur avons envoyé une photo de notre 
classe pour qu’ils puissent nous voir. Vivement 
leur réponse pour les connaître davantage. Et 
puis qui sait, l’année prochaine pourquoi pas 
aller manger une glace sur place !

Camille Henin et Tasiana Gautier, 5e

Victime de harcèlement : 
témoignage

J e suis élève au collège Sévigné et j’ai 
été victime de harcèlement. Je l’ai très 
mal vécu, on m’a traitée de “grosse” et à 

l’époque j’étais en maternelle. J’ai changé deux 
fois d’école jusqu’au CE1 et maintenant tout s’est 
arrêté. Aujourd’hui, je me sens bien dans ma peau. 
Le harcèlement est une violence répétée qui peut 
être verbale, physique ou psychologique com-
mise dans l’intention de nuire (blesser, humilier). 

La victime est souvent isolée, incapable de se 
défendre. Un collégien sur dix est victime de 
harcèlement. Il existe plusieurs solutions : les 
victimes doivent en parler, leur entourage peut 
les aider. Elles peuvent aussi appeler le 3020 ou 
aller sur Internet : https://www.education.gouv.fr/  
ou https://eduscol.education.fr/

Nous sommes prêts 
à aller manger 

une glace sur place !Les oiseaux de Granville

on 
découvre

La pollution au plastique représente 
dans certains endroits un taux record 
de 580 000 morceaux de plastique 
par km2. Cette masse colorée de plas-
tique et autres déchets non biodé-
gradables à la surface de l’eau attire 
nos dinosaures aviens (oiseaux) qui 

la confondent avec des aliments. Ils 
peuvent ainsi mourir étouffés par le 
plastique.
Il faut savoir que les oiseaux ont des 
droits comme nous, ils sont protégés 
par des lois et des règlements.

La pollution : réel danger 
pour nos oiseaux marins

on
en parle

Aujourd’hui, 
je me sens bien 
dans ma peau. 
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Échanges avec l’Italie
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 Le sport

“Je ne savais pas faire de ski. Quand je suis arrivée 
là-bas, j’ai appris à freiner, avancer, les techniques 
et c’était super. Je me suis éclatée, on a pris le 
télésiège, le tire-fesses et les télécabines. La can-
tine était super bonne et je n’oublierai jamais ce 
voyage.”

“Je savais faire du ski mais cela faisait longtemps 
que j’avais pratiqué à cause du covid. Grâce aux 
professeurs et à la monitrice, j’ai pu retrouver 
l’assurance pour skier sur de superbes pistes et 
aussi apprendre de nouvelles techniques comme 
le 360°. Ensuite nous pouvions nous reposer avec 
un chocolat chaud. Un voyage inoubliable.”

Le ski à Chatel : on adore !
Du 9 au 14 janvier 2022, les élèves de 6e 
et les accompagnateurs ont passé une semaine 
de ski à Chatel. Toutes les conditions étaient réunies 
pour passer un super séjour. 
Témoignages.
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Dossier
Notre coup de

Le basket à Granville

Équipe GBC Granville Basket Club U15 Masculin 1 qualifié en Régionale.

Le sport nous permet de passer de bons 
moments, d’évacuer le stress, de prendre 
du plaisir, de se dépenser et de penser à 
autre chose. Chacun a son point de vue 
sur ce sujet et ce qui est cool c’est qu’il 
y en a pour tous les goûts. Divers sports 
se pratiquent avec des animaux, seul 
ou collectif. Les sports avec des ani-
maux peuvent avoir de supers bienfaits 

pour soi et pour la santé. Il y a des sports 
artistiques comme la gymnastique, la 
danse (classique, moderne, jazz, hip-
hop)… Les sports avec de l’eau comme la 
natation, le water-polo, le surf, etc. Avec 
les animaux il y a l’équitation, le cani-
cross, par exemple.

Anouk et Léana 4M

Zoom
Faites du sport, c’est bon pour la santé !
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Je suis un jeune basketteur au GBC,  
le Granville Basket Club. Le basket est 
un sport créé en 1891, il a été inventé 
par James Naismith pour garder la 
condition physique de ses élèves.

J ’ ai découvert le basket-ball vers 4-5 ans aux 
multisports proposés par des coachs de la 
cité des sports. J’ai décidé de m’inscrire 

dans la discipline à 6 ans (âge minimum). Depuis, c’est 
devenu mon sport préféré au point que je veuille devenir 
basketteur professionnel. Nous avons commencé nos matchs 
à partir de U11 départementale, ensuite U11 deuxième année, 

U13 première année et U13 deuxième année. Nous 
étions en Départementale et nous finissions toujours 

premier en gagnant tous nos matchs.
Mais cette année en U15, nous nous sommes qualifiés 

en Régionale et nous sommes quatrième du classement avec une 
équipe de neuf joueurs.

Alexis Jacquet, 3e B
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N ous avons pris le bus au départ 
du lycée à 6 heures du matin, 
puis nous avons pris la route 

vers la capitale. Nous sommes arrivés 
vers 11 h et la visite a débuté au Musée de 
l’Orangerie où nous avons pu découvrir 
Les Nymphéas, une œuvre monumentale 
de Claude Monet s’étendant sur près 
de 200 m2 qui est au programme du 
baccalauréat. Nous avons pu voir égale-
ment une exposition de David Hockney 
présentant des œuvres réalisées pendant 
son confinement en Normandie. Pour 
le déjeuner, nous nous sommes rendus 
au Jardin des Tuileries où nous avons 
passé un aggkréable moment. En début 
d’après-midi, le Musée des arts décoratifs 
nous a accueillis pour découvrir l’expo-
sition Thierry Mugler, un créateur qui a 
révolutionné la mode, la haute couture 
et le parfum, une exposition incroyable !
Vers 16 h, nous sommes allés au Musée du 
Louvre où nous avons apprécié les lieux 
emblématiques du palais et les collections 
du musée. Notre visite a été interrompue 
par une fermeture prématurée. Cepen-
dant, cela nous a permis de rencontrer 
les artistes des ateliers du 59 Rivoli et 

de partager notre repas au cœur de la 
ville. Nous avons repris le bus en fin de 
soirée et nous avons traversé les Champs-
Elysées illuminés pour les fêtes, ce qui a 
clôturé en beauté cette fabuleuse journée. 
Ce déplacement a été enrichissant 
pour tous, certains d’entre nous ont pu 
découvrir Paris pour la première fois. 
Malgré le rythme soutenu de cette 
journée, riche en marche à pied, nous 
avons beaucoup apprécié parcourir la 
ville et y découvrir ses chefs-d’œuvre. 
Nous serions ravis de revivre une journée 
comme celle-ci car elle a apporté un vrai 
plus à notre culture et notre apprentis-
sage.

Clémentine et Noélys (Terminale 
option Arts plastiques)

L a céramique est une activité qui 
consiste à mélanger de 
la terre avec de l’eau 

pour réaliser des vases, 
des objets… On la cuit à 
très haute température 
(1000°c) dans des fours 
spéciaux. La poterie, elle, 
consiste à former des pots et 
toutes sortes d’ustensiles pour 
boire, manger et conserver des 
aliments.
La poterie est une activité très 
ancienne qui remonte à la  
préhistoire. L’autre activité de 
l’art céramique consiste à mode-
ler des objets plus artistiques qu’utili-
taires. Le modeleur contrairement au 
potier n’a pas besoin d’un tour de potier. 
Vincent Leret qui, depuis trois ans, fait du 
modelage nous présente son projet sur la 
pollution dans l’océan.

son idée est de nous montrer les dégâts 
que le plastique peut causer. Par 

exemple, il modèle des bernard-
l’ermite en les coinçant dans 
des pots de yaourt et des bou-
chons. En imaginant cette 
association, il découvre  à sa 

grande surprise sur internet 
de vrais bernard-l’ermite triste-

ment bloqués dans des bou-
chons en plastique. Espérons 
que nous ne trouvions pas 
un jour des pieuvres avec des 
bonnets de bain !
En faisant ces objets en céra-
mique, Vincent Leret veut 

montrer d’une façon originale que la 
pollution est maintenant partout dans le 
monde, tue une quantité astronomique 
de poissons et modifie malheureusement 
la chaîne alimentaire.

Clémentine Leret (6e orange)

Foot

L’US Granville doit s’améliorer 
et en a les capacités

L ’ US Granville se développe beau-
coup en Normandie avec ses 500 
licenciés, notamment grâce à la 

section sportive proposée par le club qui ras-
semble les meilleurs joueurs tout autour 
de Granville. Aujourd’hui, l’USG est le 
deuxième plus grand club de la Manche 
après Avranches. La saison 2020-2021 
a été moyenne car l’équipe n’a pu dis-
puter que la moitié de ses matches en 
raison de l’épidémie de la covid-19. Le 
public granvillais attend du spectacle en 2022 ! 
Mais l’équipe de Sylvain Didot s’est fait éliminer 
précocement en coupe de France dès le sixième 
tour contre une équipe pourtant largement à 

leur portée (AG Caen qui est en 5e division). 
La saison 2021-2022 avait bien commencé avec 
notamment une victoire à Rouen, petit exploit 
réalisé par les semi-amateurs de l’USG. Depuis, 

par manque d’efficacité, les Granvillais sont 
à la 13e place sur 16 à la trêve de 

Noël. Durant le mercato d’hiver, 
ils ont recruté plusieurs joueurs 
notamment Rémy Fombertasse qui 

vient du Stade Briochin en national 1, 
qui va donc apporter de l’expérience au club 
manchois.

Lubin Jalaber
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Cette année, on peut espérer voir un 
club français remporter une coupe 
d’Europe parmi les trois qui existent 
car nous avons deux clubs en lice en 
ligue des champions, ligue Europa et 
en Europa conférence ligue (compé-
tition créée cette année par la Fifa).
Tout d’abord en Ligue des champions 
(LDC), nous avons le Paris-Saint-Ger-
main qui est finaliste et demi-fina-
liste de cette même compétition ces 
deux dernières années : il figure donc 
parmi les favoris. Et nous avons le 
Losc de Lille, surprenant champion 
de France de cette dernière saison de 
Ligue 1 et qui a terminé premier de 
son groupe de LDC.
En Ligue Europa (compétition qui 
oppose les meilleurs clubs d’Europe 
après ceux qui sont en LDC). Il y a 
l’AS Monaco : le club de la principauté 

auteur d’une remarquable saison 
en Ligue 1 (3e) et qui est à la quête 
d’un titre depuis 2016. Ils seront 
menés par l’international français : 
Wissam Ben Yedder. Il y aura éga-
lement l’Olympique Lyonnais pour 
qui l’objectif est clair : remporter 
un trophée cette année et qui aura 
certainement son mot à dire après 
avoir écrasé ses adversaires dans son 
groupe (5 victoires et 1 nul ).
Et enfin la Ligue Europa conférence 
où nous retrouvons Marseille qui est 
le seul club français à avoir remporté 
la Ligue des champions. Une équipe 
de vainqueurs ? Il y a Rennes aussi 
auteur d’un excellent premier début 
de saison et qui a réussi à terminer 
devant Tottenham dans son groupe.

Source : L’équipe

Les clubs français en coupe d’Europe

L’équipe
première  
de Granville.

aimeon
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Une journée 
culturelle  
à Paris
Le 10 décembre 2021, 
nous nous sommes rendus  
à Paris avec les classes d’arts plastiques de première  
et de terminale.

La céramique contre le plastique

Un diodon  
qui se coince  
des bouchons  
dans les piques...
tout est possible !
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www.groupe-lb.fr

Gros Œuvre - Génie Civi l - Entreprise Générale

A VENDRE : 

Bréhal - Terrain à bâtir entre 300 et 600 m2

Granville - Terrain à bâtir entre 400 et 700m2

 Bureau Bureau
 BREHAL	 GRANVILLE
	 & 02 33 61 63 76 & 02 33 91 31 61 

Sites immobiliers
huet-leroy.manche.notaires.fr - immonot.com
seloger.com - cr-bassenormandie.notaires.fr

SCP HUET-LEROY,
THOUROUDE, 
VIMOND-ORY

n o t a i r e s  a s s o c i é s

granville - bréhal

Amiante - CREP - DPE - Loi Carrez  - Gaz - Electricité
Etat Parasitaire - Audit Technique des Bâtiments 

Diagnostic Technique Global - Thermographie - Audit accessibilité 
aux personnes à mobilité réduite - Assainissement - Audit énergétique

2 agences à votre service : Granville & Saint-Lô

77 av. Aristide Briand - 50400 GRANVILLE - Tél. 02 33 51 41 66 

www.bureauexpertisesridel.com - expertises-ridel@wanadoo.fr

B U R E A U

E X P E R T I S E S

R I D E L

& 02 33 50 34 37

Pôle Santé 

98 rue Marie Fougeray

50400 GRANVILLE

sur rendez-vous

Faculté de Pharmacie Nancy I
D.U. Nuisances sonores 

D.U. Audophonologie de l'enfant

AUDITION LOÏC PEIN
AUDIOPROTHÉSISTE DIPLÔMÉ D’ÉTAT

Vous accompagner tout au long de la vie de votre entreprise

Près de chez vous...

Avranches

02 33 79 02 00

Coutances

02 33 19 43 50

Donville-les-bains

02 33 91 35 35

Granville

02 33 90 81 00

St-Hilaire-du-Harcouët

02 33 49 12 18

Villedieu-les-poêles

02 33 61 01 16

www.inextenso.fr 
Suivez nos actualités sur notre page Linkedin In Extenso

Pub ci-dessous à paraître pour février 2022

67 rue de la Gare - 50510 CERENCES
Tél. 02 33 91 40 00 - Fax : 02 33 51 99 01
www.lesaffre-ingredients-services.com

PRESTATION DE SERVICES
INGRÉDIENTS ALIMENTAIRES

Séchage d’ingrédients
Fabrication d’ingrédients 

de panification
Conditionnement en sachets doses

Le leader européen 
du séchage à façonSpécialiste

de la restauration 
collective

www.convivio.fr

ENTREPRISE
ENSEIGNEMENT

MÉDICO-SOCIAL

4 agences
à votre disposition :

Agence Saint-Pair sur Mer
Agence Saint-Nicolas de Granville
Agence Donville-les-Bains
Agence Granville

CAISSE REGIONALE DE CREDIT AGRICOLE MUTUEL DE NORMANDIE : Société coopérative à 
capital variable, agréée en tant qu’établissement de crédit, dont le siège social est 15 Esplanade 
Brillaud de Laujardière CS 25014-14050 CAEN CEDEX 4, immatriculée au Registre du commerce et 
des sociétés  de Caen, sous le numéro 478 834 930. Société de courtage d’assurance immatriculée 
au registre des intermédiaires en assurance sous le numéro 07 022 868.

CAISSE REGIONALE DE CREDIT AGRICOLE MUTUEL DE NORMANDIE : Société coopérative à capital variable, agréée 
en tant qu’établissement de crédit, dont le siège social est 15 Esplanade Brillaud de Laujardière CS 25014-14050 
CAEN CEDEX 4, immatriculée au Registre du commerce et des sociétés  de Caen, sous le numéro 478 834 930. 
Société de courtage d’assurance immatriculée au registre des intermédiaires en assurance sous le numéro 07 022 868.
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ÉCOSSE
North Ronaldsay 

Les moutons 
des mers
Installés sur le littoral, les moutons 
de North Ronaldsay, une petite île 
écossaise, ont appris à se nourrir 
exclusivement d’algues en hiver. 
Un régime étonnant qui intéresse 
beaucoup les scientifiques. 
En effet, ce régime réduit leurs 
émissions de méthane, un puissant 
gaz à effet de serre rejeté par 
les flatulences du bétail, aggravant 
le réchauffement climatique. 
Nourrir d’autres animaux d’élevage 
avec des algues pourrait devenir 
une solution prometteuse.

FRANCE
Châtellerault

Un selfi e haut en couleur
L’aéronaute français Rémi Ouvrard a pris ce 
selfie ébouriffant à plus de 3 637 m de haut, 
sur le toit d’une montgolfière pilotée par 
son père ! Il voulait atteindre cette altitude en 
référence au “36 37”, le numéro de téléphone 
du Téléthon, au nom duquel cet exploit a été 
réalisé. Rémi a ensuite poursuivi l’ascension 
jusqu’à 4 016 m, pulvérisant son propre record 
du monde, établi, en 2020, à 1 217 m.
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l'ACTU

Ton appli exprimetoi :

ton passeport de journaliste

jeune reporter !
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 Le sport

ÉCOLOCATHO

PEINTRE

POMPIER

SCOOTER

FOOT

GAME OF THRONES

BÉBÉ

VOITURE

PHOTOGRAPHE

VICTOIRE

SCOUT

SUPER MASCOTTE

AMOUREUX

CAPITAINE

DÉTECTIVE

PILOTE

SERVEUR

SYNAGOGUE

ANGLAIS

CHEF

FACTEUR

PIRATE

PÉTITION

SKI

TROTTINETTE

BAIGNEUR

SMOKING

FLEURISTE

PLONGEUR

SMARTPHONE

VOYAGEUR

BALAYEUR

FRANÇAIS

FÉE

“Je ne savais pas faire de ski. Quand je suis arrivée 
là-bas, j’ai appris à freiner, avancer, les techniques 
et c’était super. Je me suis éclatée, on a pris le 
télésiège, le tire-fesses et les télécabines. La can-
tine était super bonne et je n’oublierai jamais ce 
voyage.”

“Je savais faire du ski mais cela faisait longtemps 
que j’avais pratiqué à cause du covid. Grâce aux 
professeurs et à la monitrice, j’ai pu retrouver 
l’assurance pour skier sur de superbes pistes et 
aussi apprendre de nouvelles techniques comme 
le 360°. Ensuite nous pouvions nous reposer avec 
un chocolat chaud. Un voyage inoubliable.”

Le ski à Chatel : on adore !
Du 9 au 14 janvier 2022, les élèves de 6es 
et les accompagnateurs ont passé une semaine 
de ski à Chatel. Toutes les conditions étaient réunies 
pour passer un super séjour. 
Témoignages.
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N ous avons pris le bus au départ 
du lycée à 6 heures du matin, 
puis nous avons pris la route 

vers la capitale. Nous sommes arrivés 
vers 11 h et la visite a débuté au Musée de 
l’Orangerie où nous avons pu découvrir 
Les Nymphéas, une œuvre monumentale 
de Claude Monet s’étendant sur près 
de 200 m2 qui est au programme du 
baccalauréat. Nous avons pu voir égale-
ment une exposition de David Hockney 
présentant des œuvres réalisées pendant 
son confinement en Normandie. Pour 
le déjeuner, nous nous sommes rendus 
au Jardin des Tuileries où nous avons 
passé un aggkréable moment. En début 
d’après-midi, le Musée des arts décoratifs 
nous a accueillis pour découvrir l’expo-
sition Thierry Mugler, un créateur qui a 
révolutionné la mode, la haute couture 
et le parfum, une exposition incroyable !
Vers 16 h, nous sommes allés au Musée du 
Louvre où nous avons apprécié les lieux 
emblématiques du palais et les collections 
du musée. Notre visite a été interrompue 
par une fermeture prématurée. Cepen-
dant, cela nous a permis de rencontrer 
les artistes des ateliers du 59 Rivoli et 

de partager notre repas au cœur de la 
ville. Nous avons repris le bus en fin de 
soirée et nous avons traversé les Champs-
Elysées illuminés pour les fêtes, ce qui a 
clôturé en beauté cette fabuleuse journée. 
Ce déplacement a été enrichissant 
pour tous, certains d’entre nous ont pu 
découvrir Paris pour la première fois. 
Malgré le rythme soutenu de cette 
journée, riche en marche à pied, nous 
avons beaucoup apprécié parcourir la 
ville et y découvrir ses chefs-d’œuvre. 
Nous serions ravis de revivre une journée 
comme celle-ci car elle a apporté un vrai 
plus à notre culture et notre apprentis-
sage.

Clémentine et Noélys (Terminale 
option Arts plastiques)

L a céramique est une activité qui 
consiste à mélanger de 
la terre avec de l’eau 

pour réaliser des vases, 
des objets… On la cuit à 
très haute température 
(1000°c) dans des fours 
spéciaux. La poterie, elle, 
consiste à former des pots et 
toutes sortes d’ustensiles pour 
boire, manger et conserver des 
aliments.
La poterie est une activité très 
ancienne qui remonte à la  
préhistoire. L’autre activité de 
l’art céramique consiste à mode-
ler des objets plus artistiques qu’utili-
taires. Le modeleur contrairement au 
potier n’a pas besoin d’un tour de potier. 
Vincent Leret qui, depuis trois ans, fait du 
modelage nous présente son projet sur la 
pollution dans l’océan.

son idée est de nous montrer les dégâts 
que le plastique peut causer. Par 

exemple, il modèle des bernard-
l’ermite en les coinçant dans 
des pots de yaourt et des bou-
chons. En imaginant cette 
association, il découvre  à sa 

grande surprise sur internet 
de vrais bernard-l’ermite triste-

ment bloqués dans des bou-
chons en plastique. Espérons 
que nous ne trouvions pas 
un jour des pieuvres avec des 
bonnets de bain !
En faisant ces objets en céra-
mique, Vincent Leret veut 

montrer d’une façon originale que la 
pollution est maintenant partout dans le 
monde, tue une quantité astronomique 
de poissons et modifie malheureusement 
la chaîne alimentaire.

Clémentine Leret (6e orange)

Dossier
Notre coup de

Foot

L’US Granville doit s’améliorer 
et en a les capacités

L ’ US Granville se développe beau-
coup en Normandie avec ses 500 
licenciés, notamment grâce à la 

section sportive proposée par le club qui ras-
semble les meilleurs joueurs tout autour 
de Granville. Aujourd’hui, l’USG est le 
deuxième plus grand club de la Manche 
après Avranches. La saison 2020-2021 
a été moyenne car l’équipe n’a pu dis-
puter que la moitié de ses matches en 
raison de l’épidémie de la covid-19. Le 
public granvillais attend du spectacle en 2022 ! 
Mais l’équipe de Sylvain Didot s’est fait éliminer 
précocement en coupe de France dès le sixième 
tour contre une équipe pourtant largement à 

leur portée (AG Caen qui est en 5e division). 
La saison 2021-2022 avait bien commencé avec 
notamment une victoire à Rouen, petit exploit 
réalisé par les semi-amateurs de l’USG. Depuis, 

par manque d’efficacité, les Granvillais sont 
à la 13e place sur 16 à la trêve de 

Noël. Durant le mercato d’hiver, 
ils ont recruté plusieurs joueurs 
notamment Rémy Fombertasse qui 

vient du Stade Briochin en national 1, 
qui va donc apporter de l’expérience au club 
manchois.

Lubin Jalaber

Le basket à Granville

Équipe GBC Granville Basket Club U15 Masculin 1 
qualifié en Régionale.
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Le sport nous permet de passer de bons 
moments, d’évacuer le stress, de prendre 
du plaisir, de se dépenser et de penser à 
autre chose. Chacun a son point de vue 
sur ce sujet et ce qui est cool c’est qu’il 
y en a pour tous les goûts. Divers sports 
se pratiquent avec des animaux, seul 
ou collectif. Les sports avec des ani-
maux peuvent avoir de supers bienfaits 

pour soi et pour la santé. Il y a des sports 
artistiques comme la gymnastique, la 
danse (classique, moderne, jazz, hip-
hop)… Les sports avec de l’eau comme la 
natation, le water-polo, le surf, etc. Avec 
les animaux il y a l’équitation, le cani-
cross, par exemple.

Anouk et Léana 4M

Zoom
Faites du sport, c’est bon pour la santé !
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Legende ?

Cette année, on peut espérer voir un 
club français remporter une coupe 
d’Europe parmi les trois qui existent 
car nous avons deux clubs en lice en 
ligue des champions, ligue Europa et 
en Europa conférence ligue (compé-
tition créée cette année par la Fifa).
Tout d’abord en Ligue des champions 
(LDC), nous avons le Paris-Saint-Ger-
main qui est finaliste et demi-fina-
liste de cette même compétition ces 
deux dernières années : il figure donc 
parmi les favoris. Et nous avons le 
Losc de Lille, surprenant champion 
de France de cette dernière saison de 
Ligue 1 et qui a terminé premier de 
son groupe de LDC.
En Ligue Europa (compétition qui 
oppose les meilleurs clubs d’Europe 
après ceux qui sont en LDC). Il y a 
l’AS Monaco : le club de la principauté 

auteur d’une remarquable saison 
en Ligue 1 (3e) et qui est à la quête 
d’un titre depuis 2016. Ils seront 
menés par l’international français : 
Wissam Ben Yedder. Il y aura éga-
lement l’Olympique Lyonnais pour 
qui l’objectif est clair : remporter 
un trophée cette année et qui aura 
certainement son mot à dire après 
avoir écrasé ses adversaires dans son 
groupe (5 victoires et 1 nul ).
Et enfin la Ligue Europa conférence 
où nous retrouvons Marseille qui est 
le seul club français à avoir remporté 
la Ligue des champions. Une équipe 
de vainqueurs ? Il y a Rennes aussi 
auteur d’un excellent premier début 
de saison et qui a réussi à terminer 
devant Tottenham dans son groupe.

Source : L’équipe

Les clubs français en coupe d’Europe

L’équipe
première  
de Granville.

Je suis un jeune basketteur au GBC,  
le Granville Basket Club. Le basket est 
un sport créé en 1891, il a été inventé 
par James Naismith pour garder la 
condition physique de ses élèves.

J ’ ai découvert le basket-ball vers 4-5 ans aux 
multisports proposés par des coachs de la 
cité des sports. J’ai décidé de m’inscrire 

dans la discipline à 6 ans (âge minimum). Depuis, c’est 
devenu mon sport préféré au point que je veuille devenir 
basketteur professionnel. Nous avons commencé nos matchs 
à partir de U11 départementale, ensuite U11 deuxième année, 

U13 première année et U13 deuxième année. Nous 
étions en Départementale et nous finissions toujours 

premier en gagnant tous nos matchs.
Mais cette année en U15, nous nous sommes qualifiés 

en Régionale et nous sommes quatrième du classement avec une 
équipe de neuf joueurs.

Alexis JACQUET, 3e B

aimeon

ANGE

GRÉVISTE

PAPE

FÊTE

JACOUILLE

NOËL

CASQUETTE

HANDICAPÉ

PATRON

GUITARE

JARDINIER

ORDI

ÉCRIVAIN

CHANTIER

MILITAIRE

PIZZA

HALLOWEEN

JONGLEUR

PARAPENTE

CROMAGNON

MISS

PRINTEMPS

IDÉE

ISLAM

PARAPLUIE

ROI

GEEK

MOUSQUETAIRE

PRÉSIDENT

INFIRMIERJUGE

MUSIQUE

PAYSAN

ÉTUDIANTINTELLO QUESTIONS

Une journée 
culturelle  
à Paris
Le 10 décembre 2021, 
nous nous sommes rendus  
à Paris avec les classes d’arts plastiques de première  
et de terminale.

La céramique contre le plastique

Un diodon  
qui se coince  
des bouchons  
dans les piques...
tout est possible !

by

Devine c’est quoi ?

Chaque jour,

l’application

ZoomZoomOkapi

propose

une sélection

de trois photos

“mystère”

à décrypter !

La journée de solidarité

L e matin du 17 janvier, toutes les classes de 6e à la 3e se sont 
réunies au gymnase pour faire une bonne action pour les 
personnes les plus démunies. Les élèves ont apporté un ou 

plusieurs produits non périssables et les ont remis au responsable. 
Nous avons récolté 247 kg. Nous avons dansé et chanté avec trois 
sœurs, nous nous sommes bien amusés. Nous avons écouté trois 
témoignages sur la naissance de Jésus.
Nous avons dansé une seconde fois et quand nous sommes partis, 
on nous a remis un magnifique marque-page.

Clémentine Leret,  
6e orange

on
se  b   ouge

Les crèches de Noël 
à l’Institution. 
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D ’ après mes recherches, ce bonbon contient du 
sucre, du sirop de glucose acidifiant (acide citrique, 
correcteur d’acidité, etc.), colorant, caramel, char-

bon végétal (fait à partir de paille, noyaux de fruit ou coque) 
et arômes naturels. 
Bref, nous pouvons constater qu’il y a beaucoup de sucre 
dans ce bonbon même s’il en existe d’autres sortes : 
Têtes brûlées en barre, Têtes brûlées en rond, têtes 
brûlées hallal, têtes brûlées végétariennes. Mal-
heureusement, des élèves font du trafic de bonbons.  
J’ai beau avoir la dent dure, je ne rate pas une occasion pour 
me les brosser.

Gabin Chevalier-Dumont (6e Rose)
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Sévigné actus
Le journal de l'Institution Sévigné

Une proposition éducative 
“d’éducation aux médias 

et à l’information” 
de Bayard Service en partenariat 
avec les titres BAYARD Jeunesse 

OKAPI et PHOSPHORE.

Nous contacter :
contact@exprimetoi.fr

Aujourd’hui, je vais vous parler des 
Têtes brûlées, ce fameux bonbon 
que tout le monde adore.  
Les élèves se ruent dessus.  
Mais savez-vous  
ce qu’il y a dedans ?

des TÊTES BRÛLÉES
Le fléau 

on 
analyse

ANGLAIS LLCER : Parcours
  - Droit et Commerce International (DU*) ou
  - Droit et Relations Internationales (DU*) ou 
  - Traduction/Interprétariat/Enseignement

DROIT ou DROIT parcours Anglophone

HISTOIRE  
Parcours Sciences Politiques,  
Histoire de l’Art ou Géographie/Enseignement 

LICENCES

LA «CATHO de RENNES», 
une FAC à TAILLE HUMAINE !

www.icrennes.org - icr@icrennes.org

PORTES 
OUVERTES

En présentiel
SAMEDI 10H-16H
26 FÉVRIER 2022 

En virtuel  
Mardi 8 MARS18H-21H

LETTRES Parcours  
Communication (DU*)  
ou Enseignement / Culture générale

AES Parcours Ecoles de Commerce  
ou RH ou concours administratifs 
 L3 accessible post BAC +2 
 * DU : Diplôme Universitaire 

INSCRIPTION
PARCOURSUP

OPÉRATION  
FAC OUVERTE 

POUR LES LYCÉENS : 
Vacances  

de Février / Toussaint
Inscription via le site

MASTER DROIT et GESTION de la SANTÉ

Osez l’immobilier.

Un projet de vie ? 
Une envie ? 
Un placement ? 
Un conseil ? 
Nous sommes 
là pour vous.

02 33 90 97 97

Etap’ Conduite
• Permis AM (Cyclo) dès 14 ans
• Permis B (Voiture) :

- Conduite accompagnée (AAC) dès 15 ans
- Formation traditionnelle
- Conduite supervisée (CS) dès 18 ans

• Préparation à l’ETG (code)
• Conversion permis boîte auto en permis B
• Perfectionnement

70 rue des Juifs 
50400 GRANVILLE
02 14 13 58 07 
06 14 21 00 13

24 place des Corsaires - 50400 GRANVILLE

Mathématiques, Anglais, Français 
ou Physique-Chimie

Les Séances :
d’une durée de 1 heure, 1 heure 30 ou 2 heures

Les Stages :
Organisés pendant les vacances scolaires

02 33 51 30 15
www.coursplus.fr


